

**8 Société et Culture**

**Front social/Au sortir d'une assemblée générale du syndicat des personnels de Santé**

**L'arrêt total de la grève des médecins voté**

**F.B.E.M**  
Libreville/Gabon

LA grève des médecins est totalement levée, après un mois de suspension. C'est la décision votée hier par le Syndicat des personnels de Santé dont ils sont membres, à la salle multimédia du Centre hospitalier universitaire de Libreville (Chul), au sortir d'une assemblée générale à laquelle a participé le Dr Max Fylla, libéré sous caution lundi dernier. Il vous souviendra que le sort de ce médecin, resté emprisonné des mois durant, était le principal déclencheur de la grogne des praticiens en mai dernier. Une avancée majeure pour ces derniers, à laquelle s'ajoutent les résultats probants des commissions récemment mises en place par leur ministre de tutelle, Jean-Pierre Oyiba, pour travailler à la faisabilité de



Photo : F.B.E.M

**Les praticiens en assemblée générale hier...**

leurs revendications, et qui ont fini par convaincre les praticiens d'en arriver à cette conclusion. "Pour être crédible vis-à-vis de nos interlocuteurs, pour permettre que le procès du Dr Fylla se fasse dans la sérénité, et tout en sachant que nous avons les moyens de rebeloter, nous avons décidé, en toute démocratie, d'arrêter la grève", a déclaré en fin d'assemblée générale, le Dr Stéphane Iloko,

un des représentants des syndiqués. Dressant dans le même temps un bilan à mi-parcours des travaux en commissions avec leur tutelle, les représentants des différentes sous-commissions ont mis à profit cet instant pour exposer à la base les différentes avancées. L'on apprendra, entre autres, qu'en ce qui concerne la sous-commission formation, chapeautée par le Dr



Photo : F.B.E.M

**... dont le Dr Max Fylla (en rouge).**

Adrien Mougougou, des centaines de dossiers d'intégration en attente depuis parfois cinq ans, ont été traités depuis le début des travaux il y a un mois. "Nous avons 312 postes budgétaires qui ont été attribués, sur 1022. Nous ne sommes pas à la moitié. Mais à la décharge de notre responsable ministériel, il y a la grève des agents de la Fonction publique qui, je le pense, a un peu ralenti l'octroi de ces nu-

méros matricules. Nous envisageons 640 postes budgétaires pour la première vague de dossiers, mais la grève en a décidé autrement", a entre autres affirmé ce dernier. Evoquant quant à elles les revendications d'ordre social, le Dr Christiane Mengue a exposé une batterie de mesures à l'étude, dont "la prise en charge complète par la Caisse nationale d'assurance maladie

et de garantie sociale (Cnamgs) des prestations sanitaires des personnels soignants, la nécessité d'un syndicat de la santé au niveau du conseil d'administration de ladite entité". Ou encore l'aide au logement pour les médecins, actuellement en phase de discussion, mais pour laquelle "le ministre est partant", a-t-elle confié. "C'est un travail de longue haleine, mais le syndicalisme est aussi dans un but de construire quelque chose de solide pour la postérité... La situation que vient de vivre notre confrère nous a amenés à nous rendre compte que nous devons être les leaders de notre quotidien". Le Dr Max Fylla s'est pour sa part contenté de remercier la corporation pour l'infatigable soutien. "Ça fait chaud au cœur", a-t-il dit aux siens, non sans regretter qu'il est ait "souvent été jeté en pâture par certaines presses" durant son incarcération.

**Éducation/Fin d'année scolaire au prytanée de Libreville**

**Les cracks à l'honneur**

**Josiane MBANG NGUEMA**  
Libreville/Gabon

Comme il est de tradition, les prix ont été remis hier aux meilleurs enfants de troupe qui se sont distingués par leurs résultats et diverses performances tout au long de l'année académique. La cérémonie était présidée par le ministre de la Défense nationale, Ernest Mpouho Epigat, en présence de quelques membres du gouvernement.



Photo : DR

**Vue des officiels ayant pris part à la cérémonie visant à récompenser les cracks...**



Photo : DR

**... parmi les enfants de troupe du prytanée de Libreville.**

LES cracks du prytanée de Libreville étaient à l'honneur hier à l'occasion de la traditionnelle cérémonie de remise des prix d'excellence aux meilleurs enfants de troupe qui se sont distingués par leurs résultats scolaires et leurs diverses performances tout au long de l'année académique 2014-2015. On serait tenté de baptiser cette douzième édition du nom de Dacha Rose Moukagni Cotte, élève de 4e C au sein de cet établissement d'élite, qui a raflé la plupart des prix en raison de ses moyennes exceptionnelles dans plusieurs disciplines, et à qui a naturellement échoué le grand prix du président de la République avec une moyenne annuelle de 17,52/20. Un véritable triomphe pour cet enfant de troupe qui a reçu son prix des mains du ministre de la Défense nationale, Ernest Mpouho Epigat, sous une pluie d'ovations de l'assistance conquis par ses performances. Le prix d'excellence Omar



Photo : DR

**Le ministre de la Défense nationale, Ernest Mpouho Epigat, remettant le grand prix du président de la République à l'enfant de troupe Dacha Rose Moukagni Cotte.**

Bongo Ondimba offert par la première dame, marraine de l'école, est quant à lui revenu à l'enfant de troupe de la classe de Terminale Jean Christ Warren Mabicka Mboukou, ayant enregistré des résultats exceptionnels durant son parcours scolaire au prytanée de Libreville. Ce dernier, admis au baccalauréat français avec la mention bien, a été une fois major de l'école et trois fois major de promotion.

D'autres prix ont également été distribués aux meilleurs élèves par niveau et au personnel d'encadrement au cours de cette cérémonie qui a vu la présence de quelques membres du gouvernement, dont le ministre de l'Éducation nationale, Ida Reteno Assoumet, ainsi que de nombreuses personnalités. Les partenaires qui sont de plus en plus nombreux, ont quant à eux gratifié les lauréats de prix spéciaux dont

les enfants de troupe gabonais en formation à l'étranger, notamment au Bénin, au Mali, au Sénégal et au Maroc. Faisant le bilan de l'année scolaire, le commandant du prytanée de Libreville, Eric Privat Ivala Yombo, a exprimé sa satisfaction concernant les résultats globaux. Sur le plan interne, l'établissement a enregistré un taux de passage de 92,59% et les dix élèves n'ayant pas satisfait à la moyenne de 13/20 seront transférés dans les établissements secondaires publics. S'agissant des examens, la moisson a été abondante comme d'habitude avec un taux de réussite de 100% au baccalauréat français avec une note de 20/20 en sciences de la vie et de la terre dont trois mentions, 97,29% au Brevet préparatoire militaire élémentaire (BPME) et 100% au Brevet préparatoire militaire supérieur (BPMS). Sur le plan des compétitions, le prytanée de Libreville s'est également distingué en obtenant le 3e prix au

concours d'orthographe organisé par l'Institut français (IF) dans les catégories enfant et adulte. Un rang que cet établissement d'excellence a également occupé aux olympiades nationales de mathématiques. Autant de motifs de fierté pour le responsable de cette école qui s'est engagé à traduire la décision prise par le chef de l'Etat, chef suprême des forces de défense, de renforcer la formation militaire des enfants de troupe en instaurant, dès l'année prochaine, quatre nouveaux modules qui porteront sur : le saut en parachute, l'instruction sur le tir, le cours de formation rapide en automobile et à la circulation (Frac) et le parcours obstacle. Tout ceci dans le souci d'excellence visant à maintenir les apprenants parmi l'élite.

